

Vous êtes ici : [Accueil](#) / [News](#) / Une devanture monumentale en restauration!

Une devanture monumentale en restauration!



Le bien éclectique situé sur le coin du boulevard Anspach et du Marché aux Poulets, à proximité de la Bourse, est l'un de ces édifices monumentaux emblématiques érigés après l'achèvement des boulevards centraux en 1871. Il fut construit à la demande du promoteur immobilier bruxellois Louis De Haverskercke selon les plans de 1872 signés par le célèbre architecte de la Ville Gédéon Bordiau (1832-1904). Les cariatides monumentales de la travée d'angle, sont de la main du tout aussi illustre sculpteur Julien Dillens. Au fil des années, différents commerces se sont installés dans le bâtiment : des cafés, un salon de coiffure, une bijouterie ainsi que la Papeterie Centrale. La pharmacie *Neos Bourse*, toujours en activité, s'y installe en 1936. Peu à peu, l'unité de la façade au rez-de-chaussée s'est malheureusement perdue, car les différents commerces ont chacun imprimé leur propre marque sur la devanture. C'est ainsi qu'un aspect hétérogène mêlant différents matériaux et présentant des enseignes de toutes les tailles et couleurs et des châssis de typologies différentes. Les interventions les plus malencontreuses concernaient les pilastres. Ceux-ci ont pour la plupart été bûchés dans le but d'accueillir un nouveau revêtement en marbre et certaines ont même été partiellement ou entièrement démolies. Malgré ces transformations, la façade avant et le toit, ayant préservés tout leur intérêt historique et artistique, ont été classés comme monument le 28/04/1994 .



Au printemps 2018, les travaux ont commencé pour l'extension et la restauration de la pharmacie *Neos Bourse*, selon le permis unique délivré le 11/01/2016. Les travaux sont exécutés sous la direction du bureau Symetrie et se déroulent de concert avec la DMS car la Région subsidie cette restauration à concurrence de 40 % à 80 %. La surface de la pharmacie s'étend avec les espaces commerciaux côté Marché aux Poulets et l'intérieur est réaménagé. Le rez-de-chaussée et l'entresol de la façade classée sont restaurés pour retrouver la cohérence de l'ensemble : les éléments gênants placés ultérieurement seront supprimés et les pilastres en pierre bleue qui rythment le rez-de-chaussée seront restaurés, complétés ou reconstruits selon le modèle original. Les allèges en pierre naturelle



seront également reconstituées. Les devantures seront équipées de châssis en bois de qualité, au profil sobre et contemporain. En effet, les documents historiques ne permettent pas une reconstruction fidèle et historique des châssis d'origine. Les travaux qui se termineront fin 2018, qui coïncident avec l'aménagement en cours du piétonnier, contribueront à la revalorisation de cet magnifique immeuble d'angle. Le résultat de cette restauration constituera une valeur ajoutée pour tous ceux qui se promènent dans la zone piétonnière et les environs immédiats de la Bourse.